
 

 

令 和 ４ 年 ９ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 自由民主クラブ 

代 表 

１７番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３０日 

（火） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 木更津市のまちづくりについて 

 ⑴ 本市の新型コロナウイルス感染症対策について 

  ① これまでの取組内容について 

  ② これからの取組について 

 ⑵ 金田地域の検証について 

  ① まちづくりの結果について 

  ② 金田地域の経済効果について 

２ 木更津飛行場周辺まちづくり基本構想について 

 ⑴ 施設整備について 

  ① 施設計画の全般について 

  ② 施設の整備と運営手法について 

  ③ 吾妻公園の駐車場について 

 ⑵ 防衛省まちづくり支援事業について 

  ① 基本構想の実現に向けて 

３ 下水道行政について 

 ⑴ 現状について 

  ① 計画人口と処理人口について 

  ② これからの下水道の進め方について 

 ⑵ 高度処理について 

  ① 現在の放流水の状況について 

  ② 含有窒素リンについて 

 ⑶ 汚泥処理について 

  ① 現在の状況について 

  ② ＳＤＧｓに向けた取組について 

 ⑷ 降雨対策について 

  ① 市街地の浸水対策について 

  ② 新宿交差点について 

２ 公 明 党 

代 表 

６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

８月３０日 

（火） 

11:10 

～12:10 

予定 

１ 防災・減災の推進 

 ⑴ 豪雨災害等への対策について 

  ① 現状の取組及び今後について 

  ② ダムの事前放流について 

  ③ 災害予見情報の共有について 

 ⑵ 事前防災の取組について 

  ① マイタイムラインの啓発状況について 



 

 

公 明 党 

代 表 

６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ② 電子版マイタイムラインの導入について 

  ③ 個別避難計画の作成について 

２ 安心・安全な暮らしづくり 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症への対応について 

  ① 第７波への対応について 

  ② 若者へのワクチン接種の推進について 

  ③ ５歳～１１歳へのワクチン接種について 

  ④ 医師会との連携について 

 ⑵ コロナ禍における物価高騰対策について 

  ① 地方創生臨時交付金の活用について 

  ② マイナポイント第２弾の取得促進について 

  ③ 節電ポイントの周知について 

３ 障がい者支援の充実 

 ⑴ 重度障がいへの支援について 

  ① 医療的ケア児への対応について 

  ② 筋萎縮性側索硬化症（ＡＬＳ）への対応について 

 ⑵ 地域社会での支援について 

  ① 地域生活支援拠点の整備について 

  ② 精神疾患への支援体制について 

 ⑶ 配慮を必要とする方への支援について 

  ① ヘルプシールの導入について 

  ② あいサポート運動について 

３ 羅 針 盤 

代 表 

１５番議員 

近 藤  忍 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３０日 

（火） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 市長の政治姿勢について 

 ⑴ ３期目の施策 

  ① 重要な価値観 

  ② 今年度の取組 

 ⑵ 民間との協力 

  ① 各種民間団体 

  ② 民間提案制度 

 ⑶ 地域との協働 

  ① 地域活動予算 

② 地域活動拠点 
  ③ 自治基本条例 

２ 長期の財政計画について 

 ⑴ 主要事業予定 

  ① 広域行政事業 

  ② 本市単独事業 



 

 

４ 扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

２２番議員 

大 野 俊 幸 

 

     

 

８月３０日 

（火） 

14:20 

～15:20 

予定 

 

１ 市民を支える職員について 

 ⑴ 職員の育成について 

  ① 職員の資質向上と接遇について 

  ② 職員体制の強化について 

２ 本市スポーツの推進に向けて 

 ⑴ スポーツ施設の在り方について 

  ① 現状と今後の取組について 

  ② 武道の充実について 

５ ２番議員 

神 蔵 五 月 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（水） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 自然環境の保護・保全と環境美化 

 ⑴ 再生可能エネルギーの地産地消について 

  ① 太陽光発電システムの活用について 

  ② 蓄電池の導入について 

  ③ 太陽光パネルの処分について 

 ⑵ ポイ捨て対策について 

  ① ポイ捨て対策の取組について 

  ② ポイ捨ての抑制意識の向上について 

２ 女性の活躍推進について 

 ⑴ 女性の就労支援について 

  ① 女性の就労の状況について 

  ② 女性の就労支援について 

 ⑵ 女性の創業支援について 

  ① 創業支援の取組について 

３ 選挙行政の充実について 

 ⑴ 投票所の環境について 

  ① 高齢者などへの対応について 

 ⑵ 投票所に関わる人について 

  ① 若い世代の関わりについて 

  ② 運営の打合せについて 

 ⑶ 投票率向上について 

  ① 主権者教育について 

  ② 投票率向上の取組について 

６ ９番議員 

座 親 政 彦 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（水） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 安心・安全なまちづくりについて 

 ⑴ 空き地の雑草処理について 

  ① 所有者別の土地の件数について 

  ② 過去３年間の除去依頼件数等について 

 ⑵ 自転車事故対策について 

  ① 類型別の事故発生状況について 

  ② 広報・啓発活動の内容と周知方法について 

  ③ 道路環境整備の考え方について 

 ⑶ 橋梁・公園・学校施設の長寿命化計画について 



 

 

９番議員 

座 親 政 彦 

  ① 各計画の進捗状況と今後の進め方について 

 ⑷ 防災体制の充実・強化について 

  ① 災害用備蓄品の適正配備について 

  ② 災害用備蓄品等の備蓄状況について 

  ③ 災害発生時の各応援協定について 

７ 

 

 

 

 

 

１番議員 

佐 藤 修 一 

８月３１日 

（水） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 本市防災力の向上について 

 ⑴ 災害対応工程管理システムについて 

  ① 導入後における現在の進捗について 

  ② 今後の展開について 

 ⑵ 防災教育・研修について 

  ① 現在行っている教育・研修等について 

  ② 市の取り組む、市民向け教育・研修について 

  ③ 今後の教育、研修、訓練の重要性をどう考えるか 

 ⑶ 防災行政無線について 

  ① 行政無線の「聞き取りづらい」についての対応策について 

２ 生涯学習の推進 

 ⑴ 生涯学習機会の提供 

  ① 現在の状況と課題について 

  ② 「きさらづ出前講座」「市民公開講座」の今後について 

  ③ 今後の市民への生涯学習機会の提供はどのように行うのか 

 ⑵ 図書館サービスの充実 

  ① 図書館来館者数を増やすことについて 

  ② 貸出冊数（ご利用者数）を増やすことについて 

  ③ 図書館を拠点とした図書サービスの充実について 

８ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（水） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 学校教育について 

 ⑴ 学校給食費無償化への対応について 

  ① 今後の対応について伺う 

 ⑵ 教員の人員不足への対応について 

  ① スクールサポートスタッフの増員を図れないか 

 ⑶ 学校での消耗品等購入費について 

  ① 不足している現場の声を認識しているか 

 ⑷ 小規模特認校の入学動機について 

  ① 学校への不適応を原因とする入学者を容認しているか 

 ⑸ 学校施設長寿命化計画の内容について 

  ① 特別教室へのエアコン設置も含まれるか 

  ② 防災時の避難場所である体育館へのエアコン設置も含まれ

るか 

２ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の使途につ

いて 

 ⑴ 市民への周知について 



 

 

３番議員 

堀 切 俊 一 

  ① 白井市のように事業の視点を明示した周知方法はどうか 

  ② 野田市のように市独自の支援策を随時周知する方法はどう

か 

３ 木更津駐屯地に関する協議会について 

 ⑴ 防衛省側の姿勢について 

  ① 「可能な限り」「最大限」を繰り返す防衛省側の姿勢を市

はどのように捉えているか 

 ⑵ 協議会に出席できない市民の懸念事項について 

  ① 把握、防衛省等への確認、市民への周知をどのように行っ

ているか 

４ 防衛省からの補助について 

 ⑴ 補助金によってつくられる施設等について 

  ① 場所が防衛省の施設周辺に偏ることにならないか 

５ 木更津駐屯地周辺地域等振興交付金事業について 

 ⑴ 事業の目的について 

  ① オスプレイの運用による騒音等の負担感の増大に対する迷

惑料の趣旨と考えてよいか 

  ② 当初計画のとおり、オスプレイ暫定配備終了により事業も

終了するとの認識でよいか 

９ １１番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（水） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 計画と事業の整合性を問う 

 ⑴ 木更津飛行場周辺まちづくり 

  ① 「駅周辺」から「飛行場周辺」 

  ② 図書館も複合施設にいれる 

  ③ 図書館は基本構想作成中 

 ⑵ 図書館建設の基本構想作成中 

  ① 現図書館を他自治体と比較 

  ② 急浮上で行う基本構想策定 

  ③ 基本構想ができたその次は 

 ⑶ 中央公民館の移転の課題分析 

  ① 令和６年度末までで賃貸借契約終了 

  ② 中心市街地活性化基本計画での位置づけ 

 ⑷ 想定される公共施設削減面積 

  ① 公共施設再配置計画第２期実行プラン 

  ② 木更津飛行場周辺まちづくり基本計画 

 ⑸ 市道２０７号線無電柱化事業 

  ① 「計画変更前に事業予算化」のその後 

２ ＨＰＶワクチンのキャッチアップ接種勧奨を問う 

 ⑴ 接種勧奨の再開 

  ① 厚生労働省局長通知 

   ア ２０２１．１１.２６通知 



 

 

１１番議員 

田 中 紀 子 

 

   イ ２０２１．１２.２８通知 

 ⑵ 予防接種・ワクチン分科会 

  ① 予診票の一律同封等は求めない 

  ② 検討や判断のため情報個別送付 

３ 求む、男子個室トイレにサニタリーボックス 

 ⑴ 公共施設での設置状況と課題 

  ① 公園の公衆便所 

  ② 公民館の場合は 

  ③ 建設時のルール 

１ ０ １０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（木） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 市民の健やかな暮らしのために 

 ⑴ 健康診査の充実について 

  ① 若年期健康診査の現状と今後について 

  ② 成人歯科健康診査の現状と今後について 

 ⑵ 子ども医療費助成制度の拡充について 

  ① 高校生相当までの対象拡大について 

 ⑶ 命を大切にするための性教育について 

  ① 本市の小中学校における性教育の取組状況について 

  ② 「生命（いのち）の安全教育」について 

  ③ 包括的性教育について 

１ １ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（木） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ オスプレイの暫定配備に関して 

 ⑴ 安全性に関して 

  ① ７月２２日の体験搭乗について 

  ② オートローテーション機能について 

  ③ 着陸時の飛行モードについて 

 ⑵ 教育訓練に関して 

  ① 訓練情報の公開について 

  ② 約１，５００メートルの滑走路の必要性について 

 ⑶ 輸送航空隊に関して 

  ① 輸送航空隊の現状について 

  ② 輸送航空隊の運用について 

  ③ 日米合同訓練について 

 ⑷ 佐賀空港西側に開設する駐屯地整備の見通しについて 

  ① 駐屯地設置に向けたロードマップについて 

２ オスプレイの機体整備に関して 

 ⑴ 米軍オスプレイに関して 

  ① 整備機体について 

３ 行政経営に関して 

 ⑴ 経常的経費に関して 

  ① 人件費の削減について 

  ② 物件費の削減について 



 

 

２１番議員 

高 橋 て る 子 

  ③ 公債費の削減について 

１ ２ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（木） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ⑴ 新型コロナ第７波への対応について 

  ① 感染者の急拡大を受けて病床がひっ迫していると言われて

いるが、本市の医療状況について 

  ② 患者が増えているなか、簡単にできる抗原検査キットの無

償配布をすべきと考えるがいかがか 

２ オスプレイ問題について 

 ⑴ 暫定配備について 

  ① 残り６機のその後の状況は 

  ② 低周波音の対策について 

  ③ 夜間の騒音対策について 

  ④ 試乗によって、何が得られたのか 

３ 教員の欠員状況について 

 ⑴ 小・中学校教員について 

  ① 本市の状況は 

  ② 教員不足の影響と対策は 

４ 学校給食について 

 ⑴ 有機米と有機農産物について 

  ① 現在に至る経過について 

  ② 現在年間３ヶ月だけの有機米給食だが、今後の予定は 

  ③ 増やすにあたっての問題点は 

  ④ 生産者米価の予想について 

  ⑤ 有機農産物を導入する予定は 

 ⑵ 安全安心な学校給食の提供について 

  ① 給食センターのメリットとデメリットは 

  ② 顔の見える地産地消給食について 

 ⑶ 学校給食の無償化について 

  ① 熊谷県知事が今年度無償化を実施すると表明していること

について 

５ 下水道資源の地域循環農業について 

 ⑴ 下水道汚泥の肥料への活用について 

  ① 本市の考え方 

  ② 農業などの活用について 

６ 公共交通について 

 ⑴ 地域の足を守る問題について 

  ① ＪＲ久留里線問題について、特に高校生が大変な状況にど

う対処するのか 

② 君津市小糸地区のデマンドバス、袖ケ浦市のデマンドタク



 

 

１４番議員 

鈴 木 秀 子 

シーが実証実験を開始しており、本市でも対応すべきと考え

るが 

７ 安倍元総理の国葬問題について 

 ⑴ 国葬の実施について 

  ① 本市はどう考えるのか 

 


